
龚培华 ，男 ，1964
年 5 月出生， 汉族，籍
贯江苏南通，全日制大
学 ，法学学士 ，在职研
究生 ，法学博士 ，1985
年 7 月 参 加 工 作 ，
1992 年 1 月加入中国
共产党。 现任上海市人

民检察院副检察长。 拟任上海市人民检
察院党组副书记，职级提为正局长级。

叶峻，男，1972 年
11 月出生，汉族，籍贯
浙江余杭 ， 全日制大
学 ，工学学士 ，在职研
究生， 工商管理硕士，
经济师 ，1996 年 3 月
参加工作，1998 年 12
月加入中国共产党。 现

任上海联和投资有限公司副总经理。 拟
任上海联和投资有限公司总经理。

七星彩第 18054 期公告
中奖号码： 7 2 8 9 7 7 4
一等奖 3 5000000 元

二等奖 12 21618 元

三等奖 170 1800 元

四等奖 2237 300 元

五等奖 29980 20 元

六等奖 315568 5 元

一等奖基金积累数为：
13032221.00 元

排列 5 第 18126 期公告
中奖号码： 4 7 8 5 2
每注奖金 100000 元

排列 3 第 18126 期公告
中奖号码： 4 7 8
直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

公示时间为： 2018 年 5 月 14 日至
2018 年 5 月 20 日。 如对公示对象有情
况反映的， 可在公示期间向市委组织部
反映 。 联系电话 ：12380，24021442 （传
真）；联系地址：高安路 19 号市委组织部
干部监督室 （邮编 200031）；网上举报 ：
上海市委组织部 “12380” 举报网站
（http://www.shanghai12380.gov.cn）； 短
信举报：手机（限上海地区用户）发送短
信至 1063912380， 18802112380。

徐燕平 ，男 ，1963
年 9 月出生， 汉族，籍
贯上海， 全日制大学，
法 学 学 士 ，1985 年 7
月参加 工 作 ，1985 年
5 月加入中国共产党 。
现任上海市人民检察
院副检察长。 拟任上海

市人民检察院第三分院（上海市人民检察
院上海铁路运输分院）党组书记，推荐为
上海市人民检察院第三分院（上海市人民
检察院上海铁路运输分院）检察长人选。

郭伟清 ，男 ，1966
年 2 月出生， 汉族，籍
贯河南孟县，在职研究
生，法学硕士，1984 年
10 月参加工作 ，1989
年 12 月加入中国共产
党。 现任上海市高级人
民法院副院长。 拟任上

海市第二中级人民法院党组书记， 推荐
为上海市第二中级人民法院院长人选。

黄祥青 ，男 ，1963
年 12 月出生，汉族，籍
贯湖北江陵，全日制研
究生 ，法学博士 ，1983
年 7 月 参 加 工 作 ，
1983 年 1 月加入中国
共产党。 现任上海市高
级人民法院副院长。 拟

任上海市第一中级人民法院党组书记，推
荐为上海市第一中级人民法院院长人选。

■本报记者 沈竹士

上海市市管干部提任前公示
为在干部选拔任用工作中进一步扩大民主， 广泛听取群众意见， 把干部选

好、 选准， 根据 《党政领导干部选拔任用工作条例》 规定， 经市委研究决定， 对
下列同志进行任职前公示。

民心相通是“一带一路”的“路基”
徐洪才

“国之交在于民相亲， 民相亲在

于心相通。” 去年 5 月 14 日， 国家主

席习近平在 “一带一路” 国际合作高

峰论坛开幕式所作主旨演讲中， 这样

点明了民心相 通 对 于 建 设 “一 带 一

路” 的重要意义。

增进彼此交流方能收获信任

正在上海电视台第一财经和东方

财经浦东频道热播的专题片 《丝路逐

梦》， 从普通百姓的视角， 观察和理

解 “一带一路” 这一 “高大上” 的话

题。 无数 “丝路人” 的逐梦之旅吸睛

无数， 笔者以为， 这恰好从 “收视率的

角度” 印证了民心相通是 “一带一路”
的路基。

如果把 “一 带 一 路 ” 比 成 一 串 珍

珠 ， 那么心灵相通就是串起珍珠 的 丝

线。 但要编织这根沟通人心的丝线并不

容易 ， 文化差异 、 宗教不同 、 风 俗 各

异， 都会导致相互间的误解和矛盾、 分

歧和争端。 因此， 增进彼此间的交流，
密切相互直接接触， 成为沟通民心的重

要手段。
五年来， 中国政府每年向相关国家

提供一万个政府奖学金名额， 地方政府

也设立丝绸之路专项奖学金， 鼓励国际

文化交流。
五年来， 各类丝绸之路文化年、 旅

游年、 艺术节、 影视桥、 研讨会、 智库

对话等人文合作项目纷至沓来， 人员往

来日益频繁， 在交流中拉近了心与心的

距离。
五年来， 从巴基斯坦的瓜达尔港到

希腊的比雷埃夫斯港， 从非洲的蒙内铁

路到东南亚的中泰铁路，中国的企业家、
工程师、建筑工人、医生和教师，成为中

国文化交流使者， 在建设港口、 铁路和

医院的同时， 也收获了信任和友谊。

机会均等是民心相通的保障

上世纪初， 美国人创造了一个词叫

“ 中 国 人 的 机 会 ” （ Chinaman’ s
chance）， 它源于 1903 年北美铁路修建

工程。 在开山凿路过程中， 华工被装在

篮子里， 一个个被放到悬崖峭壁旁， 去

点燃装满炸药的瓶子 。 在引线 燃 尽 之

前， 他们必须被拉回到悬崖上， 否则非

死即伤， 许多华工因此失去了手脚甚至

生命。 这一充满血泪的过程被当时美国

人称之为 “中国人的机会”， 而这所谓

“中国人的机会 ”， 正是中国国力之弱

小、 国人被剥削和欺凌的真实写照。
大道之行 ， 天 下 为 公 。 “一 带 一

路” 建设， 旨在发展沿线各国经济， 提

升沿线各国人民福祉 。 中国一 贯 主 张

“平等合作， 互利共赢”， 要让发展更平

衡， 让发展机会更均等， 让发展成果人

人共享， 就必须确保机会的公平。 公平

的机会， 成为确保 “一带一路” 倡议行

稳致远的压舱石。
五年来， 随着 “一带一路” 倡议实

施， 越来越多的人以 “一带一路” 为纽

带， 从中寻找到了人生发展的机会。 在

《丝路逐梦》 中， 就有许多因 “一带一

路 ” 来到上海的国际友人 ， 他 们 中 既

有投身中国教育改革的教育学 家 ， 也

有专注中国大飞机研发的工程师 ； 既有

世界五百强企业的高管 ， 也有烹调各国

风 味 的 厨 师 。 他 们 的 到 来 ， 给 “一 带 一

路 ” 增添了斑斓的色彩 。 他们的事业发

展 离 不 开 “一 带 一 路 ” 这 一 合 作 平 台 ，
也离不开中国与国际社会共同分享发展

的机遇。

以“丝路精神”为价值取向

以利相交， 利尽则散； 以势相交， 势

去则倾 ； 惟以心相交 ， 方成其久远 。 在

“一带一路” 倡议中， 习近平主席多次强

调， 要发扬 “和平合作、 开放包容、 互学

互鉴、 互利共赢为核心的丝路精神。”
五年来， 以 “丝路精神” 为导向的价

值取向正在不断丰富和发展， 并结出累累

硕果。
———中国愿在和平共处五项原则基础

上， 发展同所有 “一带一路” 建设参

与国的友好合作。 中国愿同世界各国

分享发展经验 ， 但 不 会 干 涉 他 国 内

政， 不会输出社会制度和发展模式，
更不会强加于人。

———“一带一路” 建设植根于丝

绸之路的历史土壤 ， 重 点 面 向 亚 欧

非大陆 ， 同时 向 所 有 朋 友 开 放 。 不

论 来 自 亚 洲 、 欧 洲 ， 还是非洲 、 美

洲， 都是 “一带一路” 建设国际合作

的伙伴。
———中国与沿线各国已启动 “一

带一路” 科技创新行动计划， 开展科

技人文交流、 共建联合实验室、 科技

园区合作、 技术转移四项行动。
———中国致力推动全球贸易投资

自由化和建设 “一带一路” 自由贸易

区 （FTA） 网络， 已与多个国家签署

FTA 协议 ， 并从今年起每 年 举 办 中

国国际进口博览会。
丝路逐梦， 绝不会一蹴而就， 更

不会是闲庭信步、 闲云野鹤般地轻松

惬意。 传承丝路精神， 追逐人类命运

共同体的梦想， 世界各国人民携手共

进， 一代又一代的 “丝路人” 永远在

路上。
（作者为中国国际经济交流中心

副总经济师）

2018青年编舞大师班在沪启动
本报讯 （记者李硕） “中国的编舞

手法、 语言很相似， 国外的一些编导有

他们自成一派的风格， 我希望能够把许

多风格 （可能不下几十个） 尽可能多地

展现给学员们， 采用启发式教学， 注重

自主思考和个性彰显， 而不是刻板的模

仿和技术的灌输， 这样才能播撒更多创

意的种子。” 出生于上海、 享誉国际的

芭蕾明星谭元元， 昨天亮相 2018 青年

编舞大师班启动仪式 。 接下来 的 一 周

内， 大师班将通过引进国外一流的芭蕾

编导， 采取面对面、 互动的授课模式，
推动中国芭蕾接轨国际， 为今后打造出

富含中国元素的舞蹈作品培养本土编创

人才。
谈及举办 编 舞 大 师 班 的 原 因 ， 谭

元元表示编舞太重要了 ， 好的 作 品 是

舞者展现自己才能和光彩的依 托 ， 也

是舞团赖以生存 、 发展的基石 ， 无 论

是舞者还是编导 ， 其实都需要 具 备 编

创的思维和能力 。 “我在国外 经 常 与

一 些 编 舞 大 师 一 起 呈 现 他 们 的 作 品 ，
新作品的诞生并不完全是舞者 处 于 被

动地位 、 从属于编导的安排 ， 而 是 相

互启发， 和灵感碰撞的结果。” 舞者如

果在表演呈现方面可以发挥自 己 的 主

观能动性 ， 会令作品产生意想 不 到 的

传神效果， 编舞大师班正是遵循这样的

理念———不是单方面灌输编舞的技法，
而是要通过启发、 合作， 种下理念的种

子， 点燃学员创作的灵感， 眺望或浅入

编舞的大门。
大师班以谭元元和来自法国的编舞

大师梅迪·瓦拉斯奇为主教， 示范者是

来自旧金山芭蕾舞团的两位首席主要演

员萨沙·德索拉和维托·路易斯。
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左图： 顾琤琮为中学生

作法治宣讲。
本报记者 袁婧摄

人物小传
顾琤琮 ， 浦东新区

检察院未成年人案件刑

事检察处检察员。 以她

名字命名的检察官办公

室是全国唯一未成年人

检 察 命 名 检 察 官 办 公

室。 她是上海市第十一

次党代会代表， 曾获上

海市青年 “五四” 奖章

标兵、 上海市巾帼建功

标兵等荣誉。

四川广安来沪推介优质农产品
本报讯 （记者付鑫鑫）5 月 11 日至

13 日， 2018 上海·全国优质农产品博览

会在上海光大会展中心举行。 借助该平

台， 四川广安选择了 19 家企业百余种

优质农产品现场展示展销， 深受上海市

民喜爱。
随着现代农业生产的不断壮大，广

安大力实施品牌引领战略， 推出了广安

农产品区域公用品牌“华蓥山”。 该公用

品牌标识的创意设计体现了“丹凤朝阳”
的美好意境，整个图形似一个“心”字，寓
意广安人在真“心”实意做农业，一“心”
一意打造农产品品牌。 目前， 广安使用

该标识的已有龙安柚、 邻水脐橙、 广安

蜜梨等 120 家农业企业 200 多个优质农

产品。

上海本地绿叶菜自给率超八成
口感甜糯、有青菜香气的品种最受市民欢迎

一场别开生面的上海优质青菜品鉴

会日前在上海农业科学研究院举行， 来

自全国各地的蔬菜育种专家和上海农业

技术人员、 市民代表， 从 15 家蔬菜企

业 （合作社） 选送的 30 个青菜品种中

选出金银铜奖， 口感甜糯、 有青菜香气

的青菜最受市民欢迎。 记者获悉， “上
海青菜” 已在国内 20 多个省区市得到

推广应用， 种植面积超过 200 万亩。

最受欢迎青菜既比 “吃
口”也拼“颜值”

上海市民对以青菜为代表的绿叶菜

情有独钟， 绿叶菜不耐储运的特性， 决

定了城市绿叶菜供给主要依靠 本 地 生

产 。 在上海地产绿叶菜上市量的 构 成

中， 青菜、 鸡毛菜比重最大， 约占地产

绿叶菜上市量的 45%。
市民代表在为青菜打分时， 外观占

20 分， 水煮口感占 30 分。 外观包括单

株重、 紧凑度、 光泽度、 叶柄比重等，
口感包括甜味、 糯性、 青菜风味。 在细

看了青菜的 “外貌” 后， 市民可去品尝

区， 有工作人员为你焯水， 焯水成熟度

由自己控制。 最终他们从 30 个品种中

挑选出心仪的 5 个品种。 从品鉴会现场

反应来看， 口感甜糯、 有青菜香气的青

菜最受市民欢迎。
最终， 上海绿望合作社选送的 “华

王”品种夺得金奖，上海百蒂凯蔬果种植

专业合作社选送“华王”品种获得最受市

民欢迎奖， 上海百欧欢农产品有限公司

选送“新海青”品种收获最佳品质奖。

培育市场“叫得响”的新品种

近年来， 沪郊常年菜田面积稳定在

50 万亩， 本地绿叶菜的自给率稳定在

80%以上， 以青菜为主的绿叶菜价格总

体稳定。 在蔬菜供应量基本稳定保障的

情况下， 消费者的需求也发生了变化，

市民想要买到好看、 好吃、 有营养的青

菜。 针对不同的烹任方法， 也希望有更

多个性化针对性的产品。
过去， 日本杂交耐热青菜品种 “华

王 ” ， 几 乎 一 统 上 海 夏 季 青 菜 市 场 。
“华王” 的特点是株型和收尾部非常优

良， 叶片绿、 梗绿且韧性佳， 纤维少，
口感极好。 露地一年中 3 月至 11 月均

可种植， 大棚全年可播。 7 月至 8 月最

热时期播种， 其长势优异。
近年来， 市农科院、 长征蔬菜种子

公司和浦东新区新场镇农科人员等为代

表的育种团队培育出 “新海青” “新场

青” “青山” “艳绿” “夏苏青” 等新

品种， 其中 “新海青” 叶柄短而宽、 叶

深绿色， 具有耐寒、 抗病的特点， 适合

秋冬季栽培。
为了应对多样化的市场需求， 上海

青菜还育成 “小叶青” 等可较快形成菜

心、 株型较小、 适宜小包装上市且品质

优良的品种。

长三角区域蔬菜供应协
作更密切

目前 ， “上海青菜 ” 已在全国 20
多个省区市得到推广应用， 种植面积已

超过 200 万亩， 选育品种曾获国家科技

进步奖三等奖 1 项， 上海市科技进步奖

一等奖 1 项、 三等奖 2 项。
上海市场的蔬菜供应也离不开区域

协同，江苏启东、常熟，浙江嘉善等地区一

直是供应上海市场的主要蔬菜产区，并形

成了一批在上海市场有竞争力的产品。
近年来， 长三角区域蔬菜供销协作

更加密切，苏北、安徽、浙南地区蔬菜也

开始大量供应上海市场， 上海也在江苏

建立了外延基地。专家表示，目前，长三角

地区城市群的蔬菜产业和上海一样面临

在有限的区域面积内为广大居民提供优

质营养蔬菜产品的课题， 长三角三省一

市蔬菜产业各有优势特色， 供应上海大

市场有助于各地区培育优质蔬菜品牌。

■本报记者 沈湫莎

为弱小者“撑伞” 帮迷途者“点灯”

顾琤琮和她的团队对侵害未成年人犯罪坚持“零容忍”严打击，
还是未成年人犯罪社区矫治的探路者

上海司法改革首批试点的命名检

察官办公室中， 顾琤琮负责唯一的未

成年人犯罪检察团队。 除了承办未成

年人犯罪案件 的 审 查 逮 捕 、 审 查 起

诉、 诉讼监督等一般工作， 团队还同

时办理成年人侵害未成年人的案件，
这批案件达到受案量的三分之一， 其

中相当一部分涉及性侵。

幼童性侵案的调查者

办未成年人遭到性侵害的案件有

特殊难度， 某种程度上和做儿科医生

面临的困难是一样的。 孩童有口却不

能言， 能言却说不到位。
引导孩子说出可采信的证言需要

技巧。 顾琤琮经历过一起案件： 报案

人不是孩子、不是家长，而是一位医生

在给幼童诊察时发现了端倪。 检察官

提前介入，与公安民警同时到场。先是

一些目的性较弱的日常对话， 随后慢

慢亲近孩子，“坐到阿姨身边好吗？”如
此试探。由于事发仓促，顾琤琮向民警

借了一只“警熊”公仔，让孩子在小熊

身上指出“被摸了哪里”。
此类案件中的嫌疑人可能是近亲

属和老师等孩童身边的人， 牵涉到一

个家庭的隐私， 即便是孩童的家长，
很多时候也难以说清、 不愿说清。 甚

至有过极端的案例： 案件的被害人及

其近亲属都是聋哑人士， 这给取证带

来了巨大困难。
此时， 检察官要做一名细致的调

查者。 顾琤琮在调查中有一个习惯，
将谈话笔录画成一张表格， 谁说了什

么话， 规整地记下来。 经过比较， 往

往能够发现不同证人之间对同一件事

的描述有矛盾。 从证词矛盾切入， 就

能抓到复杂案件的突破口。
顾琤琮团队对侵害未成年人的犯

罪， 尤其是性侵害未成年人犯罪， 坚

持 “零容忍 ” 严厉打击 。 团队 成 立 至

今， 全部指控均获法庭支持。
“受侵害的孩子身心俱伤， 这是最

令人痛心的。 最重要的一点是， 必须告

诉他们， 这不是你的错。” 顾琤琮与浦

东新区三甲医院对接， 为受侵害的孩子

建立医疗绿色通道。 此外， 寻求专业心

理介入、 法律援助律师到场、 综合司法

救济金和医疗通道 “四位一体”， 为孩

子身心恢复提供帮助。

社区矫治模式的探索者

回看顾琤琮的检察官职业道路， 可

见她一贯的细致与优秀。 最初在浦东新

区检察院负责内勤 ， 即能梳理 内 勤 职

责、 排出轻重缓急。 她是制表高手， 探

索设计了创新的电子报表。 随后被派驻

青东农场监区 ， 担任驻监检察 室 副 主

任。 主持工作一年半内， 将检察室考核

业绩从末位提升至全市第一。

这份细致是未成年人犯罪检察工作

需要的。 未成年人检察工作要取得依法

办案与未成年人利益最大化的一致， 把

握起来殊为不易。 顾琤琮经办过这样一

起未成年人群体犯罪案件 ： 20 多名青

年聚众斗殴， 其中多人即将参加高考，
一旦法院判决， 他们将错过这样一次影

响人生道路的重要考试。 她在梳理案卷

时得到一条线索： 七名未成年人在斗殴

过程中未直接持械， 未造成他人人身伤

害， 在共同犯罪中所起作用较小， 且能

认罪悔罪。 她决意循着这条线索， 寻求

刑诉法规定的附条件不起诉。
她挨家挨户实地调研涉案未成年人

的犯罪原因、家庭情况，协调他们与被害

人达成谅解协议；撰写书面报告，建议采

取社区矫治；分析矫治基础，了解每个家

庭所在社区有无监护矫治环境， 为每个

孩子制定个性化矫治计划。 通过大量扎

实工作，她争取到了附条件不起诉。
事实上， 顾琤琮和她的团队是中国

未成年人犯罪 社 区 矫 治 的 探 索 者 之

一。 她于 2014 年联合相关社区的青

少年事务社会工作者、 志愿者以及学

校教师、 家长， 推动建立 “社区青少

年正面成长计划”， 探索 “保护处分

制度 ” 项目化 运 作 。 针 对 低 龄 “失

学” “失管” 甚至参与违法犯罪的未

成年人 ， 由专 业 社 会 工 作 者 建 立 档

案， 引导其在考察期内积极参与社区

工作， 参加心理、 行为矫治与职业规

划。 首批成员共有 20 人， 其中二人

考上大学， 五人在宠物店、 电影院找

到了稳定工作。
社区矫治模式获得最高人民检察

院肯定， 并成为上海全市检察系统推

广的范本 。 2017 年以来 ， 顾琤琮检

察官办公室对未成年人犯罪， 坚持贯

彻 “少捕慎诉少监禁” 原则， 较大幅

度提升非羁押率、 非刑罚化措施适用

比 例 ， 2017 年 未 成 年 人 不 捕 率 达

66.7%， 不诉率达 42.3%。
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